

Une cartographie pour connaître l'emplacement des troupeaux en estive

C'est un nouvel outil à disposition du public et des professionnels. Cette cartographie permet d'avoir une vue globale des alpages, avec les dates de présence et de repasse des troupeaux sur chaque secteur de pâturage au sein du Parc naturel régional du Queyras. Une sélection par l'utilisateur d'une date permet d'identifier facilement les secteurs occupés par des troupeaux avec des chiens de protection sur la période sélectionnée.



À la suite de l'atelier technique pastoral organisé par le Parc naturel régional du Queyras en 2024 et des échanges conduits avec les professionnels du pastoralisme, il a été décidé de construire un outil afin d'informer les utilisateurs de la montagne sur les lieux de présence des troupeaux.

En observant les travaux déjà conduits sur d'autres territoires, éleveurs, bergers et personnel technique du Parc ont décidé de donner à cet outil la forme d'une carte représentant les secteurs de pâturage du Queyras et les dates de présence des troupeaux sur ces espaces.

Au printemps 2025 le Parc a donc commencé à cartographier les alpages du Queyras et de ses communes limitrophes, s'appuyant tout d'abord sur les données géographiques du CERPAM pour délimiter les secteurs de pâturage. Dès le début du mois de juin et l'arrivée des premiers troupeaux, les agents de la médiation pastorale du Parc sont allés à la rencontre des bergers pour valider avec eux les secteurs et les dates prévisionnelles de présence de leurs troupeaux sur chacun d'eux.

Il est important de comprendre que les troupeaux se déplacent en fonction de la ressource en herbe et des conditions rencontrées en alpages. Avec des échanges réguliers entre les agents du Parc et les bergers tout au long de l'été, l'objectif est d'actualiser régulièrement la cartographie ainsi créée pour qu'elle soit la plus juste possible et que les utilisateurs de la montagne puissent connaître les déplacements des troupeaux sur la trentaine d'alpage ovins du Queyras, de Cervières, de Villar-St-Pancrace et de St-Crépin.

N'hésitez pas à faire des retours sur cette application et sa facilité d'utilisation, expérimentation issue d'un travail collectif sur le territoire du Parc naturel régional du Queyras.

Lien vers l'application : <https://sit.pnrsud.fr/queyras-secteurs-patures/index.html>